

# Protokoll zur Sitzung vom 30.09.2021

**Anwesende FSR-Mitglieder:** Marten, Sönke, Moritz I., Lukas, Sebastian, Ben (Stv.), Moritz O. (19:54)

**Assoziierte:** Oskar, Julian, Adam, Amelie

**Entschuldigt:** Zoë, Milena, Hannes

**Gäste:**

**Leitung:** Sönke

**Protokollierende:** Julian, Moritz I.

**Abstimmungen:** Dafür/Dagegen/Enthaltung

*Beginn der Sitzung um 19:00 Uhr*

## Heutige Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (19:00 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (19:03 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (19:03 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (19:05 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (19:31 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (19:37 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (19:46 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (20:04)
- TOP 8: Sonstiges (20:04)
- TOP 9: Feedback zur Sitzung (20:04 Uhr)
- Verschobene TOPs

## TOP 0: Nächste Sitzung

- Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 12.10.2021 um 16:00 Uhr auf Discord statt.

## TOP 1: Altes Protokoll vom 18.09.2021 (Endplenum der Klausurtagung)

- Protokollierende: Moritz I.
- Wir nehmen das alte Protokoll im Konsens an.

## TOP 2: Alte Aufgaben

### Unterstützung fzs Stellungnahme Menstruationsartikel (Sönke)

- Sönke hat [hier](#) unsere Unterstützung eingetragen.
- Oder tut es noch.
- Ah hat es schon, siehe Mail vom 21.09.

## Erstihefte

- Wurden Korrektur gelesen und gedruckt.

## TOP 3: Organisatorisches

### Neuer E-Mail-Verteiler

- fsmaphy@lists.astaup.de → Für den FSR. Das ist die neue Kontaktadresse. Die alte Adresse besteht noch fort.

### Erstiwoche

- wir gucken uns die Exceltabelle an und besprechen welche Programme wir anbieten.
- Bartour (es sind genug Leute, die Touren machen können)
  - 3 - 4 Touren
  - Tische werden von Basti reserviert, sobald Teilnehmerzahlen bekannt sind (Gruppengröße  $\leftarrow$  10)
  - Ende im Pub a la Pub
- Grillen (Basti hat die Einkaufsliste geplant und geht mit Sönke einkaufen) Aufbau geht um 15:30 los, der Grill wird 16:30 angemacht. Ben fragt Paul, ob er grillen will.
  - Adam kümmert sich um Strom und den Antrag (offiziell bis 20 Uhr)
  - Regen: Treff in den Seminarräumen oder unter dem Unterstand beim Grillplatz.
- Erstveranstaltungen?
  - 04.10., 17:00: B.Sc. Physik, B.Ed. Physik, B.Ed. Mathematik Primar
    - Zoë, Sönke, Oskar, Milena, Moritz O. für LA
  - 06.10., 15:00: B.Sc. Mathematik, B.Ed. Mathematik Förderpädagogik
    - Hans, Amelie?
  - 06.10., 16:00: B.Ed. MaPhy
    - Moritz O.
  - 18.10., 14:00: M.Sc. CLEWS
    - Shubham
  - 20.10., 11:00: B.Sc. Astrophysik
    - Julian, Shubham
  - 25.10., 18:00: M.Sc. Mathematik
    - Hans, Marten
  - M.Sc. Physik: keine Veranstaltung.
- JahrgangssprecherInnenwahl
- Zoë und Lisa treffen sich nächste Woche und besprechen alles

### Erstihefte/Erstibeutel

- Die Erstihefte wurden gedruckt (danke Sönke) und sind sehr schön geworden.
- Die Erstibeutel werden nach der heutigen Sitzung befüllt.

## Studienorientierung & Hilfsangebote MaPhy im Verbund (Moritz O.)

- Sophie möchte mit dem FSR unseren Studiengang präsentieren (bei Schulen)
- Menschen die das machen wollen, sollen sich bei Sophie melden.
- Sophie und Moritz wollen den Workshop am Ende einer FSR Sitzung präsentieren
- Wir zwingen niemanden aber es wäre schön wenn jemand sich dafür findet das weiterzuführen
- Die Arbeit wird bezahlt.(13,50€/h)

## Räume öffnen

- für Physik: siehe Institutsrat Physik
- für Mathe: **Sönke** schreibt Mail an Keller
- im 2. Mathe Raum stehen PC, Bildschirm, Drucker → **Sönke** fragt ob wir die zurückgeben können

## TOP 4: Finanzbeschlüsse

**Es sind 6 gewählte Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.**

### Intern

### Erstgrillen

- <Für das Grillen in der Erstwochen brauchen wir noch Geld. Ziel soll es sein mit dem Grillen die Erstis, in entspanntem Ambiente untereinander Vertraut zumachen und somit die Bildung von Lerngruppen zu erleichtern.

Wir gehen Anfangs von einer maximalen Teilnehmendenzahl bis 100 Personen aus. -Sebastian>

- Wir kaufen bei Rewe ein, da wir keine Autos zur Verfügung haben.
- **Finanzbeschluss** über max 349 € für bis zu 100 Teilnehmende am Grillen (6/0/0) angenommen

### Finanzbericht

- Jahresendbericht wird fertig gemacht, mit etwas Glück gibts schon nächste Sitzung was Neues dazu.

## TOP 4: Post und Mails

### Post

## Physik-Institut

- nichts da

## Mathematik-Institut

- nichts da, Sönke hat sich erbarmt und mal geguckt. Danke Sönke!

## Mails

### 28.09. "Hackathon "Open Data - Open University""

- Einladung zu einem Hackathon am Institut für Informatik und Computational Science.
- Wurde auf Discord geteilt.
- nicht in die Rundmail

### 28.09. "Anfrage für die Einführungstage"

- StudienteilnehmerInnen bis max. 18 Jahre gesucht. Bitte, dass wir bei den Einführungstagen darauf hinweisen.
- Wir können Flyer bekommen. Julian hat auf unseren Briefkasten verwiesen. Können wir mit in die Erstibeutel packen.
- Discord? Da sind vermutlich keine unter-18-Jährigen mehr.
- kommt net in die Rundmail.

### 28.09. "3. Wochenendseminar zur Philosophie der Physik"

- Einladung zum Wochenendseminar mit Schwerpunkt Philosophie der Zeit.
- 10.-12. Dezember 2021, Köln (bzw. online).
- Vorlesungen stehen allen offen. Für die Teilnahme an Diskussionsrunden muss man sich bewerben.
- Wurde auf Discord geteilt.
- kommt in die Rundmail

### 28.09. "Studie "Gedanken und Meinungen zum Thema Gerechtigkeit zwischen Männern und Frauen"

- Männliche Studienteilnehmer für Online-Befragung gesucht.
- Wurde auf Discord geteilt.
- nicht in die Rundmail

### 27.09. "Protokoll und nächstes Treffen"

- Erinnerung an das Treffen mit der MINT-Studienorientierung.

- Amelie hat sich bereits ins Doodle eingetragen.

### **27.09. "E-Learning Award 2021 | Anfrage als Jury-Mitglied"**

- Anfrage, ob wir Teil der Jury beim E-Learning-Award sein wollen.
- D.h. Einreichungen begutachten (anhand fester Kriterien bewerten), nominieren und bei der Verleihung am 25.11. dabei sein.
- Begutachtung zwischen 18.10. und 03.11., davon werden 5 nominiert, Abstimmung und damit Entscheidung am 25.11.
- Folgemail vom 29.09.: Der Platz wurde bereits besetzt.

### **27.09. "Fwd: Raumauslastung"**

- Raumbelungspläne. Insofern spannend, weil bei der Klausurtagung die Idee aufkam, regelmäßig einen Raum für die Fachschaft zum Lernen zu buchen.
- Anbieten würde sich die 104 ab 14:00.
- siehe Institutsrat

### **27.09. "Pakete"**

- 4 Pakete bei der Poststelle angekommen.
- Wurden alle abgeholt! ja, juhu

### **24.09. "Anfrage vom Humboldt Gymnasium"**

- VertretungslehrerIn für Mathematik für 3 Monate gesucht (Sek. I).
- Wurde auf Discord geteilt.
- Rundmail Ahu

### **23.09. "Infos zur Weiterleitung an Studierende/Doktoranden"**

- Hinweis auf „Working in Photonics“-Veranstaltung (wurde schon geteilt/weitergeleitet).
- Hinweis auf Workshop zur Postergestaltung (wurde auf Discord geteilt).
- Wär doch auch was für die Rundmail oder? ODER SÖNKE? oDeR?? o.O

### **23.09. "Save the Date: Fakultätsfest zur Begrüßung der Informatik am 10.11.2021"**

- Fakultätsfest zur Begrüßung der Informatik am Campus Golm am 10.11. ab 17:30 in Haus 70.
- Einladung kommt noch, deshalb erstmal noch nix

### **jDPG-Regionalgruppengründung 30.09.**

- Studis wollen eine jDPG Regionalgruppe gründen. (jeay) Die sollen doch in den FSR kommen :D
- kömmer doch auch in die Rundmail packen.

- Sönke antwortet auf Mail

## TOP 6: Hochschulpolitik

### Gremienberichte

#### Institutsrat vom 27.09.2021

- Es gibt einen neuen Stellvertretenden GL Prof. Richter
- Neue PA Vorsitzender Prof. Beta
- Neue Studierendenkommissionsvorsitzenden Prof. Bargheer
- 27.10. Vortrag Prof. Rex 16 Uhr
- 17.10 Verleihung Ramsauer Preise
- Für Seminarräume Streaming möglichkeiten und Geräte angeschafft, das braucht aber noch bis die Sachen da sind und einsatzbereit sind
- So viel Präsenz wie möglich im nächsten Semester
- Öffnung der Arbeitsräume ungewiss, wird mit höheren Gremien abgestimmt
- Gleiches gilt für die Tafelarbeitsplätze
- Seminarräume sind in Fakultätshand und sind deswegen immer recht voll.
  - Dafür öffnen die Arbeitsgruppen ihre Räume
- an LA Physik wurde gemeint: Studis sollen ihr Wissen wieder auffrischen (äähm) → Nein das sagen wir den Studis nicht, da es auch Studis gibt die davor kein Physik hatten!
- Sönke schreibt der Uni Leitung um zu fragen ob wir die Räume wieder aufmachen können.

## TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

## TOP 8: Sonstiges

### MaPhy Verbund

- Viele haben abgebrochen
- Moritz O. würde gerne eine Art Tutorium machen um die Abbrecherquoten zu verbessern

## TOP 9: Feedback zur Sitzung

- Sönke ist der Beste (meint Basti) - War alles TOP
- Alles supi außer ein bestimmtes Kommentar vom IR war naja.

*Ende der Sitzung um 20:12 Uhr*

fsr sitzung protokoll

From:

<http://fsr.physik.uni-potsdam.de/> - **Fachschaft Mathe / Physik**

Permanent link:

<http://fsr.physik.uni-potsdam.de/doku.php?id=fsr:protokolle:20210930>

Last update: **12.10.2021 16:18**

